

México, D.F., a 12 de noviembre de 2009.

Diputado Luis Videgaray Caso, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Entrevista concedida a los medios de información en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ya se instalaron en sesión permanente, dice usted diputado que hay trabajo pendiente, ¿en qué momento está la discusión del presupuesto ahorita?

RESPUESTA.- Es una discusión intensa; por un lado, queremos estar seguros que este presupuesto, es un presupuesto que contribuye al crecimiento económico, a la generación de impuesto y al combate a la pobreza de nuestro país.

En ese sentido, en un año de estrechez presupuestal muy importante es un trabajo laborioso, es un trabajo que técnicamente tiene que hacerse con cuidado y por eso estamos ocupando el tiempo que sea necesario, por supuesto dentro del plazo para llegar a ello y, segundo, también es un trabajo político.

Es un trabajo en el que estamos buscando, como lo expresamos aquí en la instalación de la comisión el que sea un presupuesto que se apruebe por consenso, en estos tiempos de pluralidad no es difícil, no es en automático, requiere trabajo, y es exactamente lo que estamos haciendo.

Trabajando en crear los consensos para que éste, el presupuesto del próximo año, para todo el país, sea producto de un acuerdo amplio entre todas las fuerzas políticas.



PREGUNTA.- Las demandas de reasignación eran casi de 300 mil millones de pesos, ¿cuánto se va a reasignar del presupuesto?, ¿se va a atender a todo esto?

RESPUESTA.- Es una cifra que estamos trabajando y la reasignación tendrá que venir, principalmente, de reducciones en el gasto corriente, en el gasto burocrático del gobierno y como ocurre en todos los procesos presupuestales no siempre se atienden todos los planteamientos presupuestales es definir prioridades y, repito, estamos priorizando aquellas cosas que tengan un impacto inmediato en la economía, en el crecimiento económico y en la generación de empleos.

PREGUNTA. - ¿Cómo cuáles, diputado?

RESPUESTA. - Principalmente la infraestructura.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, ¿con qué criterios se va a distribuir la bolsa de reasignaciones entre las entidades federativas, toda vez que el PRD se dice excluido de este proceso?

RESPUESTA.- El PRD y todas las fuerzas políticas, el PAN, el PRI, por supuesto, estamos trabajando, no solamente estamos platicando, estamos trabajando; estamos construyendo un presupuesto, es un acuerdo complejo, no es algo que se realiza de manera inmediata y los criterios los estamos estableciendo juntos.

Evidentemente, no tenemos todavía montos definidos, no tenemos criterios establecidos, estos serán producto del acuerdo en el que estamos trabajando.

PREGUNTA.- Diputado, cuando habla de que infraestructura se verá beneficiada con mayores recursos, ¿estamos hablando de la infraestructura que realizan los gobiernos de los estados o la que realiza el gobierno federal?

RESPUESTA.- Hay que recordar que el presupuesto que estamos aprobando es el presupuesto del gobierno federal, entonces es gasto de naturaleza federal que le corresponde ejecutarlo, en



su mayoría, al gobierno federal, salvo los casos en que exista algún convenio de colaboración de los estados.

Pero éste es el presupuesto federal y es principalmente la obra que realiza el gobierno de la República en todo el territorio nacional.

PREGUNTA.- Me refería a que si les darán recursos, más, a los estados para los proyectos que les plantearon aquí los gobernadores, también.

RESPUESTA.- Se hará dentro de los vehículos establecidos por la normatividad federal, esto es un gasto federal y hay diversos rubros; por ejemplo, en materia de agua, en materia de turismo, donde este gasto se ejerce por convenio con los estados y con los municipios al igual que ocurre todos los años; las partidas en estos rubros que se incrementen resultarán en un ejercicio compartido entre estados, municipios y el gobierno federal.

PREGUNTA.- ¿En este estudio se contemplan las tres secretarías que propuso el gobierno federal desaparecer, toda vez que no hay una iniciativa?

RESPUESTA.- La iniciativa que turnó el presidente de la República al Senado no ha sido todavía enviada a la Cámara de Diputados como una minuta y, por lo tanto, nuestra obligación es aprobar el presupuesto para el gobierno como hoy lo tenemos, el gobierno que hoy existe.

Estamos trabajando para prever la posibilidad de que si hubiera modificaciones a la estructura del gobierno qué pasaría con esos recursos, pero la respuesta concreta es que al momento estamos trabajando bajo el supuesto, que es el real hoy, que estas secretarías existen y tendrán presupuesto el año que entra.

PREGUNTA.- ¿Y en cuanto a Luz y Fuerza?



RESPUESTA.- Luz y Fuerza; hoy el estatus legal de Luz y Fuerza es que Luz y Fuerza está extinta, por lo tanto el presupuesto que envió el Ejecutivo será modificado con base en la información que nos está haciendo llegar la propia Secretaría de Hacienda y el gobierno federal, para modificarlo de tal manera que ya no incluya la existencia de este organismo que ha sido extinto.

PREGUNTA.- Diputado, se dice que al interior del PRI es donde no se han puesto de acuerdo y que eso es lo que se está tratando un acuerdo ya más concreto para presupuesto, ¿es así?, ¿o qué rubros son los que están deteniendo la negociación?

RESPUESTA.- La cámara es muy plural y estamos trabajando intensamente; creo que todos los partidos, entre los partidos y al interior de nuestros grupos parlamentarios.

En el caso concreto del PRI, el PRI toma las decisiones por consenso, toma las decisiones de manera plural al interior del partido y estamos construyendo un consenso al interior del PRI, como se está construyendo en la Cámara de Diputados en su conjunto.

PREGUNTA.- Pero son 18 gobernadores, diputado, que todos quieren llevar agua a su molino.

RESPUESTA.- 19 gobernadores y muchísimos presidentes municipales en todo el país, pero lo importante, en este caso particular, es que somos 237 diputados priistas, entre que habremos formular la posición del grupo parlamentario del PRI y somos 500 diputados a quienes nos corresponde la atribución exclusiva de aprobar el presupuesto que, repito, estamos trabajando para que se dé en tiempo y forma.

PREGUNTA.- ¿Es posible dar 300 mil millones más para el campo, porque el sector campesino es el que se está inconformando dentro del PRI?, ¿es posible dar lo que quieren?

RESPUESTA.- Estamos, por supuesto, trabajando en ello. Es un año muy difícil en el cual los espacios presupuestales son limitados y no solamente es el tema del campo, es el tema de la



salud, es el tema de las carreteras, la educación superior, la educación básica, medio ambiente.

En todos los rubros el presupuesto que se defina, las ampliaciones que se definan, inevitablemente serán insuficientes para las necesidades del país, lo importante es, primero, que se atiendan las prioridades más urgentes, aquellas que detonan de manera inmediata crecimiento económico y que esto sea resultado de un acuerdo por consenso de todos los diputados.

PREGUNTA.- ¿Alcanzará para todos los que piden? Me imagino que no.

RESPUESTA.- El presupuesto, al igual que ocurre en una familia, lo que ocurre en una empresa, cuando se hace un presupuesto en un gobierno implica tomar decisiones, porque el dinero nunca alcanza para todo y por lo tanto presupuestar es priorizar, tomar decisiones, es lo que estamos haciendo en la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- Habrá manera que.. digo, no se dará conformidad a todos, que no queden contentos todos.

RESPUESTA.- Inevitablemente, no se podrán atender todas las peticiones, esto lo sabemos desde el principio; ocurre todos los años y particularmente en un año de una profunda crisis económica donde el presupuesto es, por lo tanto, más estrecho, y lo que nos lleva, también, esta crisis económica a darle prioridad a aquello que detone crecimiento económico y genere empleo.

PREGUNTA.- ¿Pero eso qué significa?, es carreteras, es agua...

RESPUESTA.- Es inversión pública en diferente rubros, son apoyos a las Pymes, es inversión en ciencia y tecnología, es por supuesto carreteras, caminos rurales, vivienda, todo aquello que, por un lado, satisface necesidades básica de la población, que le da mejor nivel de vida a la gente, pero también que detona crecimiento económico; esa claramente es la



orientación prioritaria, a partir de reducciones del gasto corriente, en el gasto burocrático del gobierno.

PREGUNTA.- ¿En cuanto a los 85 mil millones que se hablan, ya no hay margen de subirlos ya, ahí se queda la maniobra para esta decisión?

RESPUESTA.- No estamos en condiciones de adelantar cifras, esto es proceso de una negociación que está en marcha, es natural que haya cifras que son inevitablemente especulativas, las cifras finales se están trabajando y, repito, lo importante es que lo estamos haciendo entre todos.

PREGUNTA.- Pero, ¿en cuánto quedaría el presupuesto realmente?

RESPUESTA.- El presupuesto, esa cifra ya la tenemos, el presupuesto tiene que ser exactamente igual a los ingresos aprobados por el Congreso de la Unión hace apenas unos días, que es un presupuesto de tres billones 176 mil millones de pesos, esto representa casi el 30 por ciento del Producto Interno Bruto.

PREGUNTA.- Diputado, ¿entonces estaremos aprobando esto el domingo en la madrugada?

RESPUESTA.- Vamos a aprobarlo en tiempo y en forma, lo importante es que tengamos un buen presupuesto, un presupuesto que promueva el crecimiento.

Que sea preferentemente por consenso y es lo que estamos trabajando y se dará dentro del plazo constitucional; la fecha específica y la hora específica, esa estará por verse.

PREGUNTA.-¿ Logrará el PRI superar las diferencias por el campo; porque, digo, al final de cuentas, aunque usted presida la comisión, siendo del PRI, la comisión no podrá avanzar hasta que el PRI termine su reunión plenaria.

RESPUESTA.- Creo que todos los grupos parlamentarios tienen que tomar decisiones, estoy seguro que al interior de todos los grupos parlamentarios hay discusiones y el PRI no es la



excepción; el PRI es un grupo donde hay una absoluta apertura para la opiniones diversas, pero también hay toda la voluntad, y así lo han expresado todos los diputados, de llegar a un acuerdo y tener una posición unida.

Estamos trabajando en ello, es una práctica democrática, de un partido plural y estoy optimista que llegaremos a una posición de consenso, primero, al interior del PRI y, después, toda la Cámara de Diputados.

Muchas gracias.

-- 00000 --

